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Convenções definem as candidaturas a prefeito 
nas cidades da região

As convenções partidárias realizadas nos 
últimos dias praticamente definiram todas as 
candidaturas a prefeito nas eleições do próximo 
dia 06 de outubro nas cidades da região onde o 
Jornal O Expresso circula. 

O Expresso traz um relato de como foram 
definidos os nomes escolhidos nas cidades 
de Buri, Capão Bonito, Guapiara e Ribeirão 
Grande. A eleição mais tranquila da região 
deverá acontecer em Ribeirão Grande onde 

o prefeito Marcelo Nunes será candidato 
à reeleição e único postulante ao cargo, o 
atual prefeito vai manter o vice-prefeito 
Ricardo Pioio como companheiro de chapa. 
Geral 12

O Flag Football é uma modalidade 
parecida com o futebol americano, 
a diferença é que ela é uma versão 
mais acessível e com menos contato 
físico. O nome do esporte se refere 

às bandeiras (flag, em inglês) ou fitas 
que ficam amarradas nas cinturas 
dos atletas e devem ser retiradas 
pelos adversários caso eles queiram 
parar as jogadas. Esporte 11

Um menino de cinco anos 
morreu vítima de meningite 
bacteriana em Capão Bonito no 
último sábado, dia 03. De acor-
do com a Secretaria de Saúde, 
a criança havia dado entrada 
na Santa Casa de Capão Bonito 
com febre, depois de ter sofrido 
uma convulsão na casa. Em ra-

zão da gravidade do quadro, foi 
solicitada a transferência para 
Sorocaba. A criança estudava na 
Escola Profª. Yolanda Marchetti 
Balsevícius, e como ele esteve 
em contato com outras crianças, 
foram feitas ações para verificar 
a caderneta de todas as que esta-
vam na mesma sala. Região 4

Criança de 5 anos morre vítima de 
meningite bacteriana em Capão Bonito

Flag Football chega a 
Capão Bonito
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Descaso 
duplo

Na semana passada 
o Jornal O Expresso 
noticiou que a prefeitu-
ra de Capão Bonito foi 
condenada a recuperar 
o antigo lixão da cidade, 
que funcionava nas pro-
ximidades do bairro Boa 
Esperança. 

Uma ação civil am-
biental foi movida pelo 
Ministério Público e foi 
julgada procedente pela 
Justiça local, que enten-
deu que o município tem 
o dever de recuperar a 
área que está sem uso há 
mais de duas décadas.

Recuperar o local de-
veria ser uma prioridade 
ainda mais se for levado 
em conta que ao lado do 
terreno do antigo lixão, 
existe um conjunto 
habitacional e uma 
comunidade composta 
de cidadãos locais que 
moram no bairro Boa 
Esperança. 

É sabido que nos or-
çamentos municipais a 
destinação de recursos 
para a área ambiental é 
sempre muito pequena, 
mas a atual gestão ca-
pão-bonitense não pode 
falar em dificuldades 
de recursos para fazer 
a recuperação da área, 
já que gastou abundan-
temente com a con-
tratação de shows com 
artistas famosos e com a 
realização de festas nos 

últimos anos.
Além disso, se a pre-

feitura ignorar a decisão 
judicial e não recuperar 
o local, poderá ter que 
pagar uma multa que 
pode chegar a meio 
milhão de reais e talvez 
esse valor estipulado em 
multa pelo judiciário 
seja suficiente para re-
cuperar o local.

Mas o mais significati-
vo de tudo isso, é que há 
moradores de Capão Bo-
nito que estão residindo 
nas proximidades do 
local e estão convivendo 
muito próximos de uma 
área contaminada que 
ainda não sabemos quais 
são os reais riscos para 
quem vive ao seu lado.

Afora a preocupação 
com o bem estar das 
pessoas que residem 
nas proximidades, a 
prefeitura precisa dar 
uma explicação de o 
porquê de ter tratado o 
caso com tanto descaso, 
pois apesar de ter uma 
Secretaria de Negócios 
Jurídicos devidamente 
constituída e funcioná-
rios e diretores para a 
área de meio ambiente, 
deixou que a ação civil 
ambiental fosse julgada 
sem sequer uma linha 
para defesa da munici-
palidade, e o pior é que 
há informações de que 
o caso era conhecido de 

secretários e que estes 
não deram a devida 
atenção para o caso, 
achando que não daria 
em nada as solicitações 
de informações cons-
tantes do Ministério 
Público.

Se isto for realmente 
confirmado, a prefeitura 
foi duplamente incom-
petente e, principalmen-
te, duplamente irrespon-
sável, pois não cuidou do 
meio ambiente local e 
muito menos defendeu 
o município em uma 
ação judicial. Este com-
portamento deveria ser 
devidamente investigado 
por aqueles que foram 
eleitos para isso, que 
são os representantes 
do Legislativo, mas pelo 
andar da carruagem, os 
membros da nossa Casa 
de Leis, mais uma vez, 
deixarão passar um tema 
importante sem a devida 
atenção ou fiscalização.
Por isso cabe mais uma 
análise da população 
que terá em breve a 
oportunidade de avaliar 
os atuais ocupantes 
das cadeiras do poder 
que devem fiscalizar as 
ações da prefeitura e 
isto acontecerá através 
da escolha democrá-
tica que será feita no 
primeiro domingo de 
outubro através do voto 
nas eleições.

Não é o clima que está louco 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

Quem está louco é o 
homem. Não acorda 
para o essencial, mas 
mergulha no acidental. 
Quer dinheiro, acima 
de qualquer coisa. Até 
de sua vida. Que é úni-
ca e que é curta. Quem 
vive mais do que cem 
anos? E o que significa 
um século na Histó-
ria? Quase nada. São 
poucas décadas para 
fazer algo que valha a 
pena. Porém, escolheu 
destruir o seu habitat. 
Assumiu uma vocação 
suicida, acelerando o 
fim da aventura huma-
na sobre o planeta.

Quem é que não 
percebeu ainda que o 
mundo está sofrendo 
os efeitos dos maus 
tratos? Aqui no Brasil, 
terra abençoada, onde 
não há terremotos, os 
furacões e ciclones 
eram exceção, o que se 
tem visto?

Um contraste eviden-
te entre precipitações 
pluviométricas excep-
cionalmente intensas e 

uma seca inexplicável. 
Chuvas torrenciais e 
baixa vazão dos rios, 
tudo ao mesmo tempo. 
Foi o que aconteceu no 
Acre e Roraima, na tão 
falada Amazônia – (fa-
lada e mal amada; estão 
conseguindo acabar 
com ela). 

Enquanto no Acre 
as enchentes provoca-
ram mortes e quase a 
totalidade do território 
vivia situação de emer-
gência, em Roraima a 
falta de chuva provocou 
queimadas que enfu-
maçaram Boa Vista. Em 
lugar de “boa” vista, ali 
não se enxergava nada!

Insana e irracional, 
prossegue a escalada do 
desmatamento. Quem 
desmata está apressan-
do o fim da História. 
Pois as árvores, além 
de absorverem o gás 
carbônico, mediante o 
fenômeno da ecotrans-
piração, geram chuva. A 
chuva boa e necessária 
para alimentar o lençol 
freático. Não a chuva 

assassina que arrasta o 
que vê pela frente, na 
maior parte das vezes 
recuperando o que se 
subtraiu às águas. Pois 
uma ocupação indis-
criminada de áreas 
impróprias à constru-
ção, faz com que a água 
reprimida escoe por 
onde possa. É o que 
acontece nas enchen-
tes e alagamentos que 
ocorrem nas cidades 
que cometeram o erro 
crasso de “retificar” 
seus rios. Impedindo 
o seu curso natural, 
canalizam aquilo que 
passa a ser condutor 
de imundície, pois a 
total ignorância da po-
pulação contribui para 
o que antes era vivo, 
se converta em líquido 
fétido e morto. A trans-
portar o desperdício de 
uma sociedade que não 
leva a sério a higiene de 
suas cidades. 

O bicho-homem des-
mata, polui, maltrata as 
águas. Depois é o clima 
que está louco?

A falsa inclusão e seus efeitos  
injustos na sociedade 

André Naves  é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Humanos, Inclusão 

Social e Economia Política

A inclusão é uma das 
pedras angulares de 
uma sociedade justa e 
equitativa. Ela visa a 
valorização da individu-
alidade de cada pessoa, 
reconhecendo tanto 
suas forças quanto suas 
limitações. Contudo, 
quando a inclusão é 
mal interpretada ou 
utilizada de forma 
inadequada, ela pode 
resultar em injustiças e 

exclusão.
A verdadeira inclusão 

entende que tratar 
igualmente os desiguais 
não é apenas ineficaz, 
mas também injusto. As 
diferenças individuais 
exigem abordagens es-
pecíficas para garantir 
que todos tenham as 
mesmas oportunida-
des de participação e 
sucesso. Por exemplo, 
no contexto esportivo, 

colocar atletas de pesos 
diferentes para compe-
tir na mesma categoria 
seria uma distorção do 
princípio de equidade, 
criando uma vantagem 
injusta para uns e 
uma desvantagem in-
superável para outros. 
Essa falsa inclusão 
não apenas prejudica 
os indivíduos direta-
mente envolvidos, mas 
também deslegitima os 

esforços genuínos de 
inclusão ao associá-los 
a injustiças evidentes.

Além disso, a falsa 
inclusão é frequente-
mente manipulada por 
interesses obscuros e 
ideologias que buscam 
perpetuar as estruturas 
sociais excludentes. 
Quando a inclusão é 
instrumentalizada para 
atender a agendas po-
líticas ou econômicas, 
ela perde seu propósito 
de promover justiça e 
igualdade. Em vez dis-
so, gera ressentimento 
e oposição generali-
zada, prejudicando a 
causa inclusiva como 
um todo. A verdadeira 
inclusão, por outro 
lado, reconhece as 
diferenças e ajusta o 
tratamento dado a cada 
indivíduo de acordo 
com suas necessidades 
e capacidades especí-
ficas, promovendo um 
ambiente de participa-
ção equitativa.

Para combater a falsa 
inclusão, é necessário 
um olhar crítico e atento 
às práticas inclusivas. É 
fundamental discernir 
entre ações inclusivas 
genuínas e aquelas 
que, sob o pretexto de 
inclusão, apenas per-
petuam desigualdades 
e injustiças. A inclusão 
autêntica exige um 
compromisso com a 
alteridade, ou seja, a 
empatia e o respeito 
pelas particularidades 
de cada indivíduo, ajus-
tando as condições de 
participação de forma 
a garantir que todos 
possam contribuir e be-
neficiar-se igualmente.

Um exemplo claro de 
inclusão bem-sucedida 
pode ser encontrado 
em sistemas educa-
cionais que adaptam 
métodos de ensino às 
necessidades de cada 
aluno, reconhecendo 
suas habilidades e di-
ficuldades. Essa abor-

dagem personalizada 
não apenas melhora 
os resultados indivi-
duais, mas também 
enriquece o ambiente 
educacional como um 
todo, promovendo o 
desenvolvimento cole-
tivo.

Em suma, a ver-
dadeira inclusão é 
aquela que, respeitan-
do as desigualdades 
individuais, ajusta o 
tratamento de forma a 
promover a equidade 
e a justiça. A falsa 
inclusão, por sua vez, 
ao desconsiderar as 
especificidades de cada 
indivíduo, acaba por 
reforçar as exclusões e 
perpetuar as injustiças. 
É imperativo, portanto, 
que a sociedade esteja 
vigilante e compro-
metida com práticas 
inclusivas autênticas, 
que promovam a igual-
dade de oportunidades 
e a justiça social para 
todos.
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A condenação da prefeitura de Capão Bonito 
na ação civil ambiental por não ter dado aten-
ção às solicitações da Cetesb e do Ministério 
Público que pediam recuperação do terreno 
do antigo lixão, foi muito comentada no meio 
ambiental e jurídico da cidade.

Condenada 

Políticos da oposição em Capão Bonito foram 
fazer uma visita à UBS da Vila Aparecida 
que foi recentemente reformada e entregue 
com pompa pela atual administração. Os 
oposicionistas encontraram pedreiros fa-
zendo retoques e ainda consertando parte 
da obra recém inaugurada.

Refazendo a reforma

Oposicionistas viram obra Oposicionistas viram obra 
da UBS da Vila Aparecida da UBS da Vila Aparecida 
recém inaugurada sendo recém inaugurada sendo 
consertadaconsertada

Se a prefeitura continuar com sua inércia e 
não fizer a recuperação do terreno, poderá ter 
que pagar uma multa de 500 mil reais. Mas 
para muitos da área, o pior de todo o caso é o 
fato de que auxiliares do prefeito deixaram que 
a ação fosse julgada à revelia, sem uma única 
linha em defesa da prefeitura.  

Prefeitura indefesa

A decisão judicial que condenou a prefeitura 
no caso do antigo lixão surge bem no momento 
em que a Diretoria de Meio Ambiente sofreu 
mudança e foi preenchida recentemente com 
a indicação do engenheiro Cláudio Lins, que 
assumiu a função no começo deste ano.

Bem na mudança

Entre pessoas do setor do Meio Ambiente 
teriam surgido comentários de que a conde-
nação da prefeitura na ação do antigo lixão 
aconteceu porque secretários municipais não 
deram a devida atenção para o caso. Segundo 
estes ambientalistas, o jurídico estaria com a 
cabeça somente no caso da ação judicial do 
transporte tarifa zero.

Outra prioridade

Para tentar jogar o caso do transporte tarifa 
zero em Capão Bonito para o próximo ano, 
a empresa SKS recorreu da decisão do Tri-
bunal de Justiça que cancelou o contrato 
da empresa com a prefeitura. Para alguns 
juristas, depois da empresa será a vez da pre-
feitura recorrer, mas sempre com a intenção 
de postergar uma decisão final. A esperança 
é jogar a definição para depois da eleição.

Pra depois da eleição

Entre aliados do prefeito de Capão Bonito, 
como o vereador Fio Londrina, se a atual 
administração não tiver êxito para reverter 
na justiça a decisão do caso do transporte 
público, o caminho será culpar a oposição 
por qualquer problema com o serviço. O 
vereador Fio teria confidenciado a estratégia 
a um empresário.

Buscando um culpado

Na última sessão da Câmara de Capão Bonito 
a presidente do Legislativo, Camila Camargo, 
pediu a relação dos novos beneficiários com 
moradias na CDHU no Jardim da Amizade e 
no Jardim São Francisco durante os anos de 
2021 a 2024. O que será que a vereadora está 
suspeitando?

Suspeitando 

O retorno das sessões da Câmara de Capão 
Bonito foi marcado por quase nenhum discur-
so dos vereadores locais. O vereador que mais 
usou a palavra foi o vereador Hélio Yukio, que 
durante o atual mandato quase sempre ficava 
em silêncio.

Voz solitária 

O prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando, 
preocupado com sua avaliação junto aos tra-
balhadores do Distrito Industrial agora disse 
que após as eleições vai preparar para que o 
circular tarifa zero chegue até os distritos I 
e II. 

Promessa de transporte

O prefeito só não explicou por qual motivo ele 
não tomou essa providência antes, já que pagou 
90 mil reais para a empresa Cegeplan fazer um 
relatório sobre as linhas de transporte na cidade 
e não notou que os distritos não seriam contem-
plados no relatório. Pelo jeito, geração de empre-
gos não tem a prioridade que o prefeito diz.

Não notou 

Um vídeo feito no 
Distrito Industrial II, 
o prefeito de Capão 
Bonito, Júlio Fer-
nando, disse que a 
conquista da área foi 
feita em seu primeiro 

Mentiu 

Área foi conquistada em man-Área foi conquistada em man-
dato de Junior Tallarico dato de Junior Tallarico 

mandato. Não é verdade, pois a doação da área 
foi viabilizada em 2008, na gestão do ex-prefei-
to Junior Tallarico, tanto que a lei de doação foi 
aprovada pelo Legislativo em 2008.

Entre assessores do prefeito Júlio Fernando ain-
da estariam sendo buscados os culpados pela 
perda do Podemos para o grupo do candidato 
Matheus Francatto. O secretário de Governo 
José Saito estaria culpando o corregedor Ro-
berto Renó pela perda do partido comandado 
pela deputada federal Renata Abreu.

Buscando o culpado

Em Guapiara aliados do candidato oposicio-
nista Candido Sampaio estão comemorando o 
apoio de quatro ex-prefeitos a sua candidatura. 
Os ex-prefeitos Flávio de Lima e Pixa Pássaro 
foram a convenção e discursaram em favor da 
candidatura do oposicionista.

Apoio dos exs

Ex-prefeitos Flávio e Pixa estão apoiando Ex-prefeitos Flávio e Pixa estão apoiando 
empresário em Guapiaraempresário em Guapiara

O apoio de Flávio de Lima à candidatura do 
empresário Candido Sampaio teria causado 
desconforto na campanha à reeleição do prefeito 
Matheus Freitas. Na eleição de 2020, Lima foi 
um dos grandes cabos eleitorais do atual prefeito.

Causou estrago

A Justiça Eleitoral aplicou uma multa de 10 mil 
reais na campanha do prefeito Matheus Freitas de 
Guapiara por campanha antecipada. Adversários 
representaram a campanha de Freitas alegando 
que antes da convenção ele ia em comitiva em 
bairros rurais fazer campanha. A Justiça enten-
deu da mesma forma e aplicou a multa.        

Primeira multa
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Criança de 5 anos morre vítima de meningite bacteriana  
em Capão Bonito

Um menino de cinco 
anos morreu vítima de 
meningite bacteriana 
em Capão Bonito no 
último sábado, dia 
03. De acordo com a 
Secretaria de Saúde, 
a criança havia dado 
entrada na Santa Casa 
de Capão Bonito com 
febre, depois de ter 
sofrido uma convulsão 
na casa. Em razão da 
gravidade do quadro, 
foi solicitada a transfe-
rência para Sorocaba.

A criança estudava na 
Escola Profª. Yolanda 
Marchetti Balsevícius, 
“Vó Landa”, que fez 
uma reunião com os 
pais e responsáveis 
para esclarecimento 
de dúvidas e mais 
informações sobre a 
doença.

Uma live também foi 
realizada nesta semana 

pelo Facebook do dr. 
Sérgio Konno com a 
presença da enfermei-
ra e diretora da Vigi-
lância Epidemiológica, 
Mayara Barros, com a 
finalidade de esclare-
cer sobre a meningite 
na cidade. 

Conforme as infor-
mações dadas pela 
diretora, essa época é 
propícia para a doença, 
sendo ela bacteriana 
ou viral, seus principais 
sintomas são: febre 
alta, dor de cabeça, 
confusão mental, rigi-
dez na nuca, vômitos 
e náuseas. Caso haja 
alguns dos sintomas, 
é necessário que o pa-
ciente vá até na Santa 
Casa de imediato.

No caso do menino, 
a meningite foi a bac-
teriana tipo B, e como 
ele esteve em contato 

com outras crianças, 
foram feitas ações (blo-
queio), para verificar a 
caderneta de todas as 
que estavam na mes-
ma sala, em contato 
direto prolongado com 
o paciente.

Segundo a diretora 
Mayara Barros, todas 
as carteirinhas veri-
ficadas estavam com 
a vacinação em dia. 
Mas como forma de 
prevenção, as crianças 
foram medicadas já no 
dia seguinte, com a 1° 
dose realizada na uni-
dade da Vigilância, as 
outras três doses foram 
receitadas para serem 
tomadas durante dois 
dias. 

As crianças também 
estão sendo observa-
das pela dra. Raissa 
Gomes, responsável 
pela unidade do 

CAPÃO BONITO

O Expresso na História traz 
O Jornal de 22 de fevereiro de 1920

A edição desta sema-
na de O Expresso na 
História traz a edição 
de número 39 de O 
Jornal que circulou na 
então Capão Bonito do 
Paranapanema em 22 
de fevereiro de 1920. 
O semanário dirigido 
por Oscar R. Freitas 
ficará disponível no 
site de O Expresso 
com todas as suas 
páginas digitalizadas 
em PDF para que os 
leitores possam ver 
o que era notícia há 
mais de 100 anos no 
município.

O maior destaque 
daquela edição foi 
uma longa matéria 

dedicada às festivida-
des de carnaval na ci-
dade que teve desfile 
de carros alegóricos, 
baile à fantasia na 
casa do Cel. Annibal 
Venturelli e outro bai-
le que foi realizado no 
Cine Ideal.

Chama atenção na 
notícia que entre as 
músicas tocadas pela 
orquestra nos bailes 
de carnaval tinha 
tangos e valsas.

Outra notícia de O 
Jornal sobre o carna-
val falava da Quarta-
-Feira de Cinzas onde 
o padre distribuiu 
cinzas para 1.500 
pessoas.

Jovens da banda Cervejada falam sobre 
como iniciaram na música

Cruzeiro. Serão dez 
dias de observação. A 
diretora da Vigilância 
reforçou durante a live 
sobre a importância da 
vacinação começando 

com os primeiros dias 
de vida da criança. 
“São doses extrema-
mente importantes, 
que começam a ser 
aplicadas entre 2 a 

4 meses da criança 
e uma delas é a de 
meningite. Não deixe 
de vacinar seu filho ou 
sua filha”, ressaltou a 
enfermeira.

Na já tradicional 
entrevista que é trans-
mitida dos estúdios do 
Jornal O Expresso no 
Programa O Expresso 
Entrevista, foram 
ouvidos nesta semana 
os jovens músicos que 
compõem a Banda 
Cervejada, os irmãos 
Otávio Henrique e Luiz 
Gustavo, com o acom-
panhamento do amigo 
Gabriel Degan. O trio 
onde todos pratica-
mente são autodidatas 
em música, contaram 

como começaram a 
cantar na cidade como 
banda, que recebeu o 
nome Cervejada, pois 
era o nome de um gru-
po de Whats App que 
tinham com amigos.

Os três vão comemo-
rar no próximo mês 
de setembro dois anos 
de fundação da banda 
que começou de forma 
natural após cantarem 
numa festa de uma 
amiga onde acabaram 
sendo elogiados pela 
atuação. O grupo deixa 

claro que o estilo deles 
está muito próximo do 
sertanejo universitário, 
mas não deixam de elo-
giar duplas sertanejas 
mais antigas que ainda 
fazem sucesso em todo 
o Brasil, como Bruno e 
Marrone, Jorge e Ma-
theus e Chitãozinho e 
Xororó.

A entrevista completa 
com os três músicos 
pode ser vista pelo Fa-
cebook de O Expresso 
e também pelo canal 
do jornal no Youtube.
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Lei autoriza crianças e adolescentes a visitarem os pais  
internados em hospitais

A cidade de Capão 
Bonito tem um repre-
sentante nas Olimpía-
das de Paris, o corredor 
Douglas Mendes que 
faz parte da equipe de 
atletismo do país e irá 
competir no reveza-
mento 4x400. 

Douglas Mendes tem 
23 anos e nasceu em 
Capão Bonito, onde 

chegou a iniciar no 
atletismo em projeto 
da prefeitura, trei-
nando com o ex-atleta 
Dena Santos.

Douglas Mendes 
agora compete pela 
cidade catarinense de 
Balneário Camboriú, 
mas não esquece a 
terra natal, chegando 
a gravar um vídeo 

pedindo que os con-
terrâneos torçam por 
ele.

O Expresso também 
conseguiu uma foto 
antiga do atleta indo 
para uma competição 
em São Paulo quan-
do o atletismo local 
era comandado pelo 
professor Osvaldo 
Polississo.

REGIÃO

Atleta nascido em Capão Bonito está nas Olimpíadas de Paris

A nova norma altera 
a Lei nº 8.069, de 13 
de julho de 1990, do 
Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) 
e entra em vigor após 
passados 180 dias de 
sua publicação oficial, 
realizada na última 
segunda-feira, dia 5. Na 
alteração, fica garantido 
não apenas um método 
inclusivo de cuidado ao 
paciente, mas também 
a redução dos impactos 
no desenvolvimento 
das crianças e adoles-
centes, que sofrem com 
a ausência prolongada 
de seus responsáveis. 

Para liberar a entrada 
dos menores, será ne-
cessário que as equipes 
profissionais façam o 
devido acolhimento de 
acordo com cada caso, 
além de seguir protoco-
los clínicos para evitar 
infecções hospitalares.

Segundo o Ministério 
da Saúde, essa autori-
zação é uma das ações 
propostas na Política 
Nacional de Humani-
zação do SUS (PNH), 
que visa a ampliação 
das visitas às unidades 
de internação para 
garantir ao paciente 
o pleno acesso ao seu 

ciclo social e serviços 
de saúde. O direito de 
receber pessoas conhe-
cidas e familiares, bem 
como de ter um acom-
panhante, concretiza 
o conceito da clínica 
ampliada e torna as 
visitações parte do tra-
tamento. 

“A nova lei contribui 
para garantia de maior 
acolhimento e cuidado 
às pessoas internadas. 
A partir de sua publica-
ção, cada paciente po-
derá receber as visitas 
de sua rede afetiva”, 
afirma o secretário 
adjunto de Atenção 

Especializada, Nilton 
Pereira.

“Outro fator que 
deverá ser revisto é a 
percepção de que o 
ambiente hospitalar é 
impróprio, frio e hostil. 
A presença de visitas 
e acompanhantes – 
crianças, adolescentes 
e demais pessoas 
importantes no enfren-
tamento do processo 
– estimula a produção 
hormonal no paciente 
e diminui seu estado 
de alerta e ansiedade 
em relação ao desco-
nhecido”, acrescenta 
Nilton.

Batata-doce de 16 kg é colhida no terreno de igreja em Apiaí
Uma batata-doce de 

16 kg foi colhida no ter-
reno em construção de 
uma igreja em Apiaí. A 
batata que mede cerca 
de 40 cm, foi plantada 
pelo pastor Eustáquio 
de Oliveira Simas, de 
72 anos. 

Segundo o pastor, o 
plantio da rama de ba-
tata foi feito no meio do 
ano passado. No dia 26 
de julho, ele e o comer-
ciante Aldre Camargo 
de Lima foram pegos 
de surpresa ao verem o 

tamanho do tubérculo.
“Eu plantei e deixei 

lá. Quando fui fazer 
a limpeza do terreno, 
me deparei com aquela 
imensa batata. Fomos 
surpreendidos pelo de-
senvolvimento”, disse 
o pastor em entrevista 
ao G1.

Eustáquio Simas ain-
da contou que além da 
enorme batata-doce, 
a plantação rendeu 
legumes menores. 
Moradores próximos 
ao local foram benefi-

ciados com o alimento. 
“Ele (Aldre) acabou 
distribuindo batatas 
menores para muita 
gente. É tipo um mi-
lagre aquilo ali, coisa 
linda de ver, muito 
bonito”, comemorou.

Aldre também sepa-
rou algumas das bata-
tas para vender em sua 
quitanda. Ao G1, ele 
disse que havia outros 
tubérculos de 5 e até 8 
quilos, mas a ‘gigante’ 
foi a maior surpresa de 
todas.



POLÍCIA

Um homem foi preso 
após invadir uma loja 
pelo telhado no centro 
de Itapeva, na noite 
de quarta-feira (07). A 
Guarda Civil Municipal 
realizava o policiamento 
preventivo pela cidade, 
quando ao se aproxi-
marem de um estabe-
lecimento comercial, 
foram abordados por 
um cidadão, que dizia 
ouvir gritos de socorro 
no interior de uma loja 

de agropecuária. 
Os policiais foram até 

o local e constataram 
que realmente alguém 
gritava por socorro no 
interior daquele local. A 
Guarda Civil acionou o 
proprietário do estabele-
cimento comercial e ao 
adentrarem na loja en-
contraram um homem, 
de 44 anos, que estava 
caído no chão com 
ferimentos na perna. 
O homem confessou à 

equipe que subiu no 
telhado na tentativa de 
acessar o interior da loja 
com a intenção de pra-
ticar furto, mas acabou 
caindo. O homem que 
registrava outros indica-
tivos criminais recebeu 
voz de prisão e sob escol-
ta policial foi socorrido 
ao Pronto Socorro para 
atendimento médico. 
O local foi preservado 
e a Polícia Científica foi 
acionada para realizar a 

perícia no local.
A ocorrência foi 

apresentada no Plantão 
Policial onde foi rati-
ficada a voz de prisão, 
deliberando pelo auto 
de prisão em flagrante. 
Devido à gravidade dos 
ferimentos no membro 
inferior do homem, ele 
permanece sob escolta 
policial na Santa Casa 
de Itapeva, onde pas-
sará por procedimento 
cirúrgico. 

Homem é preso após invadir loja em Itapeva

A Central de Aten-
dimento e Monito-
ramento da Guarda 
Civil Municipal de 
Itapeva recebeu uma 
solicitação de uma 
mulher de 26 anos, 
que estava nervosa ao 
telefone, dizendo que 
seu ex-companheiro, 
o qual ela possui uma 

medida protetiva con-
tra ele, estava em seu 
quintal a ameaçando, 
no início da manhã de 
quarta-feira, dia 31 de 
julho. 

Rapidamente as equi-
pes de Rádio Patrulha 
se deslocaram até o 
local indicado, onde 
localizaram o homem. 

Confirmada a ordem 
judicial que o proibia 
de se aproximar de sua 
ex-companheira, os 
policiais deram voz de 
prisão ao homem por 
descumprimento da 
ordem judicial.

O homem de 29 anos 
foi preso e permanece 
à disposição da Justiça.

Dois homens são presos por tráfico de entorpecentes em Guapiara
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Homem é preso após descumprir medida 
protetiva em Itapeva

A Polícia Militar pren-
deu um homem por trá-
fico de drogas e outro por 
invasão a uma adega no 
distrito Tupy, em Itapeti-
ninga, no domingo, dia 
04. No total foram apre-
endidas 1.196 porções 
de crack, 447 gramas 
de maconha, 2.600 de 
cocaína e um simulacro 

de arma de fogo.
Segundo a Polícia, os 

homens foram localiza-
dos durante um atendi-
mento de ocorrência de 
perturbação de sossego. 
No local, um dos sus-
peitos que estava no es-
tabelecimento fugiu da 
abordagem, invadindo os 
fundos da adega.

O homem que invadiu 
os fundos da adega e o 
responsável pelos entor-
pecentes foram presos 
e levados ao Plantão 
Policial da cidade, onde 
o invasor foi ouvido e 
liberado, enquanto o ou-
tro suspeito permaneceu 
preso e à disposição da 
Justiça.

Polícia Militar prende um homem por tráfico 
e outro é detido por invasão domiciliar 

A Polícia Militar 
prendeu dois homens 
em flagrante pelo 
crime de tráfico de 
drogas nos dias 4 e 5 
de agosto, em Guapia-

ra. A equipe realizava 
patrulhamento pela 
cidade, quando fla-
grou os indivíduos em 
atitudes suspeitas. De 
imediato, os policiais 

fizeram a abordagem 
e com eles foram 
encontradas notas 
diversas em dinheiro 
e entorpecentes.

No dia 04, localiza-

ram com o suspeito 
porções de cocaína, 
maconha, balanças, 
dois celulares, notas 
diversas em dinheiro 
e microtubos tipo 

eppendorf. No dia 5, 
com o outro abordado, 
encontraram também 
cocaína, microtubos 
tipo eppendorf e di-
nheiro.

Os dois homens 
foram conduzidos 
ao Plantão Policial, 
onde permaneceram 
presos à disposição da 
Justiça.
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Dia dos Pais: itens consumidos na data tiveram 
aumento de até 69%

Neste domingo, 11 
de agosto, será Dia dos 
Pais. A data é uma das 
mais importantes para 
a comércio, junto a 
comemorações como 
o Dia das Mães, Na-
morados e Natal. De 
acordo com os dados 
da Confederação Na-
cional de Dirigentes 
Lojistas, mais de 110 
milhões de brasileiros 
deverão comprar al-
gum presente para os 
pais, movimentando 
R$ 25 bilhões na eco-
nomia nacional.

Ainda segundo a 
CNDL, entre os itens 
que deverão ser os 
mais comprados pelos 
brasileiros, 47% dos 
consumidores preten-
dem presentear os pais 
com roupas, 35% darão 
perfumes e cosméticos 
como presente; e em 
terceiro lugar, 27% 
dos pais devem ganhar 
calçados.

A economista e pro-
fessora da Fundação 
Escola de Comércio 
Álvares Penteado 
(FECAP), Nadja Hei-
derich, averiguou 
que há uma inflação 
acumulada dos últimos 
12 meses até junho 
de 2024, calculada 
pelo IBGE. A análise 
da docente inclui 
alimentos para chur-
rasco, carnes, bebidas 
alcoólicas, presentes 
e entretenimento; e 
revela mudanças sig-
nificativas nos preços 
de produtos e serviços 
populares no Dia dos 
Pais em todo o país.

“Os consumidores 
que se programam e 
buscam economizar 
na compra, costumam 
optar pelas compras 

online. Já quem opta 
por compras em lojas 
físicas pode encarar 
pequenas variações no 
preço, sobretudo, se 
deixar a compra para 
a última hora”, alerta a 
economista da FECAP.

Confira, a seguir, a 
inflação acumulada 
nacionalmente no últi-
mo ano nos principais 
itens consumidos no 
Dia dos Pais: alimentos 
e bebidas - os itens 
básicos para um chur-
rasco mostraram va-
riações consideráveis 
na inflação. O arroz 
teve um aumento de 
30,13%, a batata-in-
glesa subiu 69,90%, 
o tomate aumentou 
19,98%, e a cenoura 
registrou uma inflação 
de 27,13%. A cerveja, 
bebida tradicional 

nos churrascos, apre-
sentou um aumento 
de 5,96%, enquanto 
outras bebidas alco-
ólicas subiram ainda 
mais, registrando um 
aumento de 11,14%. 
As carnes, que são 
essenciais para o chur-
rasco, tiveram uma de-
flação significativa. O 
contrafilé caiu 5,64%, 
a alcatra teve uma 
redução de 6,67%, e 
a picanha diminuiu 
4,99%. Para quem 
prefere celebrar fora 
de casa, a alimentação 
fora do domicílio teve 
uma inflação de 4,24%. 
Presentes e entreteni-
mento - os preços dos 
presentes e das opções 
de entretenimento 
também apresentaram 
variações. Os apare-
lhos eletroeletrônicos 

tiveram uma deflação 
de 0,90%. As roupas 
masculinas subiram 
2,96%, sapatos mas-
culinos aumentaram 
1,99%, e relógios de 
pulso tiveram uma in-
flação de 1,94%. Perfu-
mes subiram 3,28%. Já 
as saídas para cinema, 
teatro e concertos re-
gistraram um aumento 
de 4,23%.

Em São Paulo, as 
variações de preços 
mostraram algumas 
diferenças em relação 
à média nacional: 
arroz: 30,92%; bata-
ta-inglesa: 65,42%; 
tomate: 26,11%; 
cenoura: 28,79%; 
contrafilé: -6,33%; al-
catra: -9,44%; cerveja: 
6,80%; aparelhos ele-
troeletrônicos: 1,03%; 
roupas masculinas: 

1,42%; sapatos mascu-
linos: -1,30%; relógios 
de pulso: 4,55%; per-
fumes: 6,65%; alimen-
tação fora do domicílio: 
3,99%; cinema, teatro 
e concertos: 6,79%. 

Nadja Heiderich 
elenca, ainda, dicas 
para auxiliar o consu-
midor a economizar 
na hora de presentear. 
“Em primeiro lugar, 
planeje com ante-
cedência, comprar 
presentes e organizar 
a celebração do Dia 
dos Pais com antece-
dência, pode ajudar 
a evitar os aumentos 
de preços de última 
hora. Dica 2, busque 
promoções, fique 
atento às promoções 
e descontos, especial-
mente em lojas online, 
que frequentemente 

oferecem preços com-
petitivos. Em terceiro, 
busque presentes al-
ternativos, considere 
presentes alternativos 
e personalizados, 
como artesanatos, 
experiências, ou até 
mesmo um dia espe-
cial com atividades 
que seu pai goste. A 
penúltima, é para você 
economizar no chur-
rasco, ao substituir 
carnes mais caras por 
cortes alternativos e 
aproveitar ofertas em 
bebidas pode reduzir 
os custos. E minha 
última dica, é para 
realizar as comemo-
rações em casa, optar 
por um churrasco ou 
jantar em casa pode 
ser mais econômico e 
igualmente especial”, 
ressalta a economista.
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1000968-37.2020.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Ordinária
Requerente: Agnaldo Vieira e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1000968-37.2020.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
CAROLINE COSTA DE CAMARGO, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER a Cláudio Nesanovis e sua esposa, Maria Rita Nesanovis, Argemiro Machado de
Oliveira e Maria Luiza de Lima, na qualidade de alienantes, que Maria Andreia da Silva Vieira e
Agnaldo Vieira ajuizaram ação de USUCAPIÃO, visando obter o domínio pleno de um imóvel
urbano localizado na Rua Eugenio Bento Chaves, n° 906, Vila Nova Capão Bonito, Município de
Capão Bonito/SP – CEP 18304-250, com cadastro municipal nº 01.06.027.0010.001 e
01.06.027.0346.001, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-
se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis,
a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso
em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão Bonito, aos 10 de julho de
2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO À MARGEM DIREITA
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Nivaldo Ferreira   
Dia: 06/08/2024 
Idade: 56 Anos
Profissão: Trabalhador Rural
Estado Civil: Casado com a srª Adriana Marilda do 
Nascimento Ferreira
Filho de: Eloi Ferreira e Alzira Vaz Ferreira
Deixa os filhos: Nivandria e Wendel
Velório: Igreja Nossa Senhora – Bairro Dos Tomé – 
Capão Bonito
Cemitério: Santa Cruz – Ferreira das Almas  
 

Lazaro Ferreira De Oliveira  
Dia: 05/08/2024 
Idade: 93 Anos
Profissão: Agricultor Aposentado
Estado Civil: Viúvo da srª Nadir Rostelato de 
Oliveira
Filho de: Avelino Ferreira de Oliveira e Francisca 
Maria José
Deixa os filhos: Aduardo, José, Luiz Carlos, Maria 
Irai, Edina, Alair, Rosenilda, Eliana e Eliete
Velório: Capão Bonito – Unidade Central
Cemitério: São João Batista 

Joaquim Vieira Martins  
Dia 05/08/2024 
Idade: 88 Anos
Profissão: Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Maria Rodrigues Martins
Filho de: Amador Vieira Martins e Philomena Fran-
cisca de Camargo
Deixa os filhos: Paulo, Benedito, Antonio, Nelson, 
Zilda e Celina
Velório:  Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Recanto da paz 

Helena Campos Oliveira 
Dia 04/08/2024 
Idade: 03 Anos
Filha de: Rodrigo de Oliveira e Renata Leticia Silva 
Campos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Vila 
Aparecida
Cemitério: São João Batista 

Tereza de Queiroz Ferreira 
Dia 04/08/2024 
Idade: 79 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr° Joaquim Clarindo Ferreira
Filha de: Domingos Francisco de Queiroz e Benedita 
Maria de Queiroz
Deixa os filhos: Francisco, Pedro e Maria de Lourdes
 Velório: Igreja Católica Bom Jesus do Chaves
Cemitério: São João Batista 

Floriza Mendes De Almeida    
Dia 04/08/2024 
Idade: 84 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do srº Antônio Souto de Almeida 
Sobrinho
Filha de: João Mendes de Queiroz e Pedrina Julia do 
Espirito Santo
Deixa os filhos: Miguel e Rafael
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração De Jesus 
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Horóscopo
Áries 

Dê atenção à sua 
rotina, mas procure 

fazer tudo em harmo-
nia com as pessoas. 
Invista no diálogo. 

 

Touro 
 

Cuide mais de você e 
procure trabalhar bem 

em equipe. Evite as 
conversas sem razão 

de ser.

Gêmeos 
 

É hora de saber se 
posicionar de forma 

bem equilibrada. Fale 
o que pensa, mas seja 

gentil.

Câncer 
 

Cuide do seu bem-es-
tar íntimo. É preciso 

ter harmonia em 
casa e com as pesso-

as mais próximas.

 Leão 
 

Esteja atento às neces-
sidades dos outros para 
saber se posicionar. O 
céu pede mais atenção 
à sua forma de intera-
gir com o ambiente.

Virgem 
 

Invista o seu tempo no 
que realmente vale a 
pena. É hora de você 
buscar novas formas 

de materializar os seus 
sonhos.

Libra
 

Use a intuição para 
agir de maneira mais 

justa. O momento 
pede que você evite os 

excessos.

Escorpião 
 

Preste atenção no seu 
bem-estar mental e 
psíquico. É funda-

mental que você não 
se desgaste à toa.

Sagitário 
 

É hora de estar com as 
pessoas que inspiram 

você a pensar no futuro. 
Só tenha cuidado para 
não ficar excessivamen-

te ansioso.

Capricórnio 
 

É hora de gerenciar 
as coisas à sua volta. 
É fundamental que 

você tenha mais 
autocontrole para ser 

mais diplomático.

Aquário
Ouça mais a voz das 
pessoas que são mais 
experientes que você. 
O momento pede mais 
atenção às suas crenças 

e valores pessoais.

Peixes 

Você está cheio de 
profundidade. Esteja 

pronto para virar 
páginas e abrir mão 
de padrões que não 
acrescentam nada.

fonte: www.istoe.com.br
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AECB consegue dois empates jogando em Embu Guaçu
As equipes da AECB 

saíram com 2 empates 
nos confrontos contra as 
fortes equipes do Embu/
PAV em disputa pelo 
Campeonato Estadual de 
Futsal das categorias de 
base da Série A2 que é 
promovido pela Federação 
Paulista de Futsal. 

Foram 2 derrotas e 
2 empates contra uma 
das melhores equipes da 
competição. O Sub-18 
até fez um bom jogo, mas 
quando estava buscando 
o empate com o goleiro 
linha, acabou tomando 

um gol e acabou perdendo 
por 5 a 3.

Já o time Sub-16 da 
AECB conseguiu um 
excelente resultado ao 
empatar em 1 a 1 com 

os meninos do Embu/
PAV que lidera a chave. O 
time Sub-14 da AECB não 
teve a mesma sorte e aca-
bou sendo derrotado por 5 
a 1. E fechando a rodada, 
o time Sub-12 conseguiu 
outro bom resultado para 
a AECB ao empatar com 
o time de Embu por 2 a 2.

Neste sábado as equi-
pes da AECB voltam 

à quadra e desta vez 
enfrentam as equipes 
da ACAP em jogos que 
acontecem no ginásio 
José Elias de Proença em 
Capão Bonito.

“Estamos tendo uma 
sequência de seis jogos 
contra equipes fortes e 
neste sábado a disputa 
contra a ACAP será o 
quarto confronto contra 
estes times, por enquan-
to estamos saindo rela-
tivamente bem destes 
duelos complicados”, 
disse o técnico da AECB 
Anderson Sonvesso.

Time Sub-16 da AECB conseguiu excelente resultado em Embu Guaçu

Equipe AUCB é destaque na 2° Corrida Franciosi 
A equipe AUCB de Ca-

pão Bonito participou e 
foi destaque da 2° edição 
da Corrida Franciosi na 
cidade de Itapetininga, 
no último domingo, dia 
04. O time, composto por 
10 atletas, conseguiu um 
ótimo resultado nas mo-

dalidades de 5 e 10 km 
no feminino, masculino 
e PCD.

Entre os atletas, o cor-
redor César que estava 
participando pela modali-
dade PCD foi um exem-
plo de determinação a 
ser seguido. Há quatro 

anos, ele sofreu um grave 
acidente de moto, onde 
como consequência, 
acabou perdendo uma de 
suas pernas. Mesmo com 
a dificuldade, o atleta 
voltou a correr, superan-
do a situação adversa e 
conquistando o 3° lugar 

na prova de 5 km.
No feminino, as atletas 

Crislaine, Lina e Daniele, 
ficaram em 5°, 6° e 11° 
lugar, respectivamente, 
na classificação geral 
com percurso de 5 km. Já 
pela categoria masculina, 
o resultado ficou assim: 

2° lugar com Sidney, 3° 
Marcos César, 4° Rafael 
Tulipa, 6° Portuga e 7° 
Matheus, nos 10 km. Pela 
classificação geral nos 5 
km, Josemar Alves ficou 
com 10° lugar.

“Parabéns a todos 
as atletas que fizeram 

uma brilhante corrida 
representando a cidade 
de Capão Bonito”, disse 
Josemar Alves.

No dia 22 de agosto, 
alguns membros da 
equipe irão à Argentina 
para participar de uma 
maratona. 

A equipe Cacique 
Maranata de Guapiara 
está na final da Copa 
Alto Vale de Apiaí, após 
desbancar o time UDI 
de Itapirapuã Paulista 
pela semifinal. O time 
guapiarense marcou 
duas vezes, com gols 
do meio campo Elivel-

ton e do centroavante e 
artilheiro Washington 
que até o momento fez 
10 gols na competição.

A final acontecerá no 
domingo, dia 11, con-
tra a equipe de Adria-
nópolis, do Paraná, 
às 15h30, no Estádio 
Municipal Janguitão, 

em Apiaí. O time de 
Adrianópolis chega à 
final depois de vencer 
a equipe de Itaóca por 
2x1.

No domingo, também 
haverá no município o 
jogo das estrelas, que 
terá a presença de vá-
rios craques do futebol.

Cacique Maranata de Guapiara está na final da Copa Alto Vale de Apiaí

O Flag Football é uma 
modalidade parecida 
com o futebol americano, 
a diferença é que ela é 
uma versão mais acessí-
vel e com menos contato 
físico. O nome do esporte 
se refere às bandeiras 
(flag, em inglês) ou fitas 
que ficam amarradas 
nas cinturas dos atletas e 
devem ser retiradas pelos 
adversários caso eles 
queiram parar as jogadas.

Mas afinal, como fun-
ciona? São cinco atletas 
de cada lado: um time 
ataca e o outro defende 
tentando retirar as fitas de 
quem está correndo com 
a bola. As partidas duram 
em média dois tempos 
de 20 minutos e objetivo 
do jogo é chegar na zona 
de pontuação (conhecida 
como “endzone”) do opo-
nente e marcar o famoso 
touchdown, que vale seis 
pontos.

Agora, o esporte que 
é praticado em Itapeti-

ninga virá para Capão 
Bonito. O ‘Kings’ surgiu 
como um projeto social 
dentro do GAADI (Grupo 
de Apoio a Adoção de 
Itapetininga), com o 
colaborador Eric, no ano 
de 2019. Desde lá, o foco 
competitivo foi trazendo 
resultados e, com isso, a 
equipe participou de dois 
nacionais de Flag Mas-
culino em 2023 e 2024, 
e disputará o Paulista e o 
Nacional nas categorias 
de base ainda neste ano. 
A equipe conta com dois 
atletas na seleção brasi-
leira Sub 20, um título 
Sub 17 e um jogador que 
jogou o NFL Flag Sub-12 
em Orlando, nos Estados 
Unidos.

Jeferson Fragoso, de 
Itapetininga, que treina 
na modalidade há dois 
anos, conta que sempre 
tiveram a mentalidade 
de expandir o esporte 
pela região e Capão 
Bonito surgiu a partir 

Flag Football: nova modalidade olímpica chega a Capão Bonito
das idas dele aos fins de 
semana no bairro Ferrei-
ra das Almas. Lá, ele en-
controu jovens, adultos 
e crianças que gostaram 
da modalidade e foram 
incorporados ao time, 
inclusive participando do 
título Sub-17.

“Estamos dispostos a 

receber novos pratican-
tes, a ensinar a modalida-
de que é Olímpica, para 
fortalecer e enriquecer 
o esporte da cidade. 
Os treinos são sempre 
abertos e agora eles estão 
firmando de vez o polo 
em Capão Bonito, com 
treinos duas vezes na 

semana. Às quartas-fei-
ras, às 18h30, na quadra 
do Ferreira das Almas, 
e quinzenalmente aos 
sábados no Elosport, 
às 16h30, todos são 
convidados a conhecer o 
esporte”, diz Jeferson.

O início dos treinos em 
Capão Bonito ocorrerá a 

partir do dia 24 de agos-
to. Para acompanhar os 
treinos e conhecer mais 
sobre o projeto, acesse 
as redes sociais do time 
pelo Instagram: @Kings.
flag_capao.bonito e 
itapekingsflag. Dúvidas 
pelo WhatsApp (15) 
99125-4991.
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Convenções definem as candidaturas a prefeito 
nas cidades da região

As convenções 
partidárias realizadas 
nos últimos dias pra-
ticamente definiram 
todas as candidaturas 
a prefeito nas eleições 
do próximo dia 06 de 
outubro nas cidades da 
região onde o Jornal O 
Expresso circula. 

O Expresso traz um 
relato de como foram 
definidos os nomes 
escolhidos nas cidades 
de Buri, Capão Bonito, 
Guapiara e Ribeirão 
Grande.

Em Buri, o atual pre-
feito Germano Peschel, 
que era vice-prefeito 
e assumiu o mandato 
com a renúncia do 
então prefeito Omar 
Chain, será candidato 
à reeleição pelo PP e 
terá como candidato 
a vice-prefeito o atual 
vereador Ronaldo Da-
nilo. 

A oposição em Buri 

estará dividida entre as 
candidaturas de pre-
feito do atual vereador 
Naldo do Ordo, que 
sairá como candidato 
a prefeito pelo PSD e 
tendo como compa-
nheiro de chapa o tam-
bém vereador Maciel 
do Fama, o outro nome 
da oposição buriense 
e que também teve 
seu nome aprovado na 
convenção do PL, foi o 
ex-prefeito Ú Fonseca, 
que terá como candi-
dato a vice-prefeito o 
seu filho, o ex-vereador 
Pipo Fonseca.

Em Capão Bonito, as 
convenções definiram 
três candidaturas à 
prefeitura do municí-
pio. O atual prefeito 
Júlio Fernando vai 
tentar a reeleição bus-
cando seu 4º mandato, 
sendo candidato pelo 
PL, e manterá como 
companheiro de chapa 

o seu ex-secretário de 
Saúde e ex-prefeito 
Roberto Tamura, do 
PSD, além de PL e 
PSD, a coligação si-
tuacionista de Capão 
Bonito terá o apoio do 
União Brasil. 

A oposição capão-bo-
nitense terá a candi-
datura do ex-vereador 
Heitor da Gelsa, que 
disputou as eleições 
para a chefia do Exe-
cutivo em 2020, Heitor 
será candidato a pre-
feito pelo MDB e terá 
como candidato a vice 
em sua chapa o profes-
sor Mayson Branco, as 
candidaturas de Heitor 
e Branco terão o apoio 
dos partidos PSB e do 
Solidariedade. A outra 
candidatura na cidade 
de Capão Bonito será a 
do ex-secretário de Re-
lações Institucionais e 
ex-vereador Matheus 
Francatto, que sairá 

pelo Republicanos e 
que terá como candi-
dato a vice-prefeito o 
vereador Paulo Cecap, 
do PP, e terá o apoio 
do PDT, do PSDB e 
Podemos.

No município de 
Guapiara também 
foram aprovadas três 
candidaturas pelas 
convenções munici-
pais, o atual prefeito 
Matheus Freitas ten-
tará a reeleição e desta 
vez terá como parceiro 
de chapa o ex-vice-pre-
feito Evaristo Alvares, 
em substituição ao vice 
anterior, Alexandre 
do Hospital, que será 
candidato a vereador 
no grupo da oposi-
ção. A oposição terá 
duas candidaturas na 
eleição deste ano em 
Guapiara, a primeira a 
realizar convenção foi 
a chapa do PSD que 
terá o ex-vice-prefeito 

João Carlos Menck 
como candidato a 
prefeito e com o em-
presário Luiz Borges 
como vice, no último 
domingo foi oficiali-
zada a convenção dos 
partidos oposicionistas 
Podemos, PT, PSB e 
Republicanos, que de-
finiu como candidato a 
prefeito o empresário 
Candido Sampaio, 
pelo Podemos, e como 
vice-prefeito o verea-
dor Juninho Sabino, 
do PSB. 

A chapa dos oposicio-
nistas fez uma ampla 
articulação e conse-
guiu uma declaração 
de apoio de quatro 
ex-prefeitos da cidade, 
Bilo Pássaro e Walter 
Martins de Oliveira, 
que enviaram vídeo 
declarando apoio, e os 
ex-prefeitos Flávio de 
Lima e Pixa Pássaro 
que estiveram na con-

venção para declarar 
pessoalmente o apoio 
à dupla Candido e 
Juninho.

Ribeirão Grande terá 
candidatura única 
A eleição mais tran-

quila da região deverá 
acontecer em Ribeirão 
Grande onde o prefeito 
Marcelo Nunes será 
candidato à reeleição 
e único postulante ao 
cargo, o atual prefeito 
vai manter o vice-pre-
feito Ricardo Pioio 
como companheiro de 
chapa. Questionado 
pelo O Expresso sobre 
como conseguiu mo-
bilizar todas as forças 
políticas da cidade, 
Nunes disse que a 
candidatura única foi 
fruto de uma gestão 
séria e que ouvia as de-
mandas da população 
e com isso conseguiu 
o reconhecimento até 
mesmo de adversários.

Empresário Candido Sampaio terá apoio de ex-prefeitos em Guapiara Prefeito Germano será candidato à reeleição em Buri


